



## St. Kaspar Sommerbrief 2025

**Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Eltern, liebe Kolleginnen und Kollegen, liebe Mitarbeitende von St. Kaspar,**

das laufende Schuljahr neigt sich dem Ende zu und wir blicken daher gerne mit Ihnen auf die vergangenen Monate zurück. In diesem Jahr haben wir gemeinsam zahlreiche Herausforderungen gemeistert und Erfolge gefeiert.

Besonders stolz sind wir auf unsere 43 Abiturientinnen und Abiturienten, die alle nach intensiven Monaten der Vorbereitung am vergangenen Samstag ihre Abiturzeugnisse erhalten haben. Wir wünschen ihnen alles Gute für ihre Zukunft sowie Zuversicht und Entschlossenheit für ihre nächsten Schritte.

Dreieinhalb Wochen nach Schuljahresbeginn wurde unser Schulgelände erneut zu einem besonderen Ort im Rahmen des Stiftsmarkts Neuenheerse. St. Kaspar konnte sich überzeugend der Öffentlichkeit und ganz besonders interessierten Schülerinnen, Schülern und Eltern als weiterführende Schule vorstellen. Dabei machten das recht frisch gegründete Ehemaligenorchester und die Schulband mit musikalischen Darbietungen lautstark auf die Schule aufmerksam.

Im Bereich der Schulentwicklung hat die Arbeitsgruppe „Schutzkonzept“ nach intensiver Arbeit ein Konzept erarbeitet, das Möglichkeiten der Hilfestellung auch in schwierigen Situationen aufzeigt. Die Pädagogischen Tage boten Raum und Zeit, um die schulinternen Lehrpläne zu optimieren und fächerübergreifendes Lernen neu zu initiieren und zu stärken.

Während des gesamten Schuljahres haben wir zudem spannende Projekte und Veranstaltungen durchgeführt, die das Schulleben bereichert haben. Von der Wallfahrt über sportliche Wettkämpfe und kulturelle Aufführungen bis hin zu Klassenfahrten, -ausflügen und Exkursionen, alten und neuen AGs – es war eine Freude zu sehen, wie unsere Schülerinnen und Schüler zusammenarbeiten, ihre Talente entfalten und Verantwortung übernehmen.

Die Schülerversammlung hat in vielen Stunden engagierter Arbeit eine neue SV-Ordnung aufgestellt und ihre Kommunikationswege zur gesamten Schülerschaft neu gestaltet. Sehr stolz sind wir auch auf ihre Ausrichtung der letzten SV-Jahrestagung, zu der alle Schülerversammlungen des Erzbistums Paderborn hier nach Neuenheerse in unsere Aula und die Jugendhäuser eingeladen wurden. Vielen Dank für euren unermüdlichen Einsatz!

Ein großes Dankeschön gilt auch euch, lieben Kolleginnen und Kollegen, die ihr mit Engagement und Hingabe den Unterricht gestaltet und unsere Schülerinnen und Schüler auf ihrem Weg begleitet. Eure Kreativität und euer Einsatz tragen dazu bei, dass unsere Schule ein Ort des Lernens und des Miteinanders bleibt. Danke sagen wir auch allen weiteren Mitarbeitenden von St. Kaspar - ohne euren unermüdlichen Einsatz im Hintergrund wäre die Schule nicht so erfolgreich und lebendig.

Wir freuen uns, dass Kathrin Lingemann und Dr. Wolfgang Martin uns bereits im letzten Halbjahr unterstützt haben und dass im kommenden Schuljahr unsere Kolleginnen Mareike Clarke und Mirjam Meier aus der Elternzeit zurückkehren.

Das nächste Schuljahr beginnt spannend mit den Projekttagen und dem anschließenden Schulfest am 13.09.25, bei dem die Ergebnisse präsentiert werden und die Schule zu einem geselligen

Miteinander einlädt. Wir hoffen auf Ihre tatkräftige Unterstützung in Form von Kuchen Spenden und als Helferinnen und Helfer vor Ort. Wir werden Sie zu Schuljahresbeginn weiterhin auf dem Laufenden halten.

Im Sinne der Schulentwicklung werden sich neue AGs bilden und einige bereits aktive ihre Arbeit fortsetzen (Förder- und Förderkonzept mit AG Leseförderung, AG Lernzeit und AG Wettbewerbe, Medienkonzept mit dem Schwerpunkt KI). Weiterhin aktiv sind auch unsere Frühstückseltern mit dem Angebot der KasBar.

Zudem steht die QA (Qualitätsanalyse) an, die uns eine detaillierte Rückmeldung zu unserer Unterrichts- und Schulentwicklung geben wird.

Wir laden Sie ein, sich aktiv zu beteiligen, sei es bei den Frühstückseltern, in einer der Arbeitsgemeinschaften, der Klassen- und Schulpflegschaft oder der Schulkonferenz. Wir sind überzeugt, dass all diese Aktivitäten dazu beitragen, unsere Schule zukunftsfähig zu gestalten.

Die Sommerferien werden von uns allen bereits sehnsüchtig erwartet. Wir wünschen allen Schülerinnen und Schülern, Eltern, allen Kolleginnen und Kollegen und allen Mitarbeitenden von St. Kaspar erholsame und sonnige Ferien!

Wir freuen uns darauf, alle im neuen Schuljahr wiederzusehen.

Liebe Grüße

*Christin Jöhlen*

*Christine Berghane*

*Steffen Lausem*

## Informationen für das Schuljahr 2025/26

1. Das neue Schuljahr beginnt für die Jahrgänge 6 bis Q1 am Mittwoch, 27.08.2025, wie gewohnt um 07:30 Uhr. Am ersten Schultag wandern wir bei gutem Wetter einer schönen Tradition folgend zur Kluskapelle, um dort den Eröffnungsgottesdienst zu feiern. Wetterangepasste Kleidung ist also an diesem Tag wichtig. Außerdem werden die Regularien (Stundenplan, Bücher usw.) erledigt. An diesem ersten Tag wird bereits Unterricht nach Plan stattfinden, für die Oberstufe auch der Nachmittagsunterricht.
2. Die drei neuen Fünferklassen starten erst am Donnerstag, 28.08.2025, um 09:00 Uhr mit einem Gottesdienst.
3. Alle im ersten Halbjahr unterrichteten Fächer werden auch im zweiten Halbjahr fortgesetzt. Die Auflistung des versetzungswirksamen Halbjahresunterrichts kann deshalb hier entfallen.
4. Die Liste mit den selbst anzuschaffenden Schulmaterialien finden Sie im Anhang und ist für alle Schüler\*innen auf Logineo einsehbar.
5. Der Terminkalender von St. Kaspar für das Schuljahr 2025/26 ist an diese E-Mail angehängt. Aktuelle Informationen finden Sie im Internet unter <http://www.st-kaspar.de>.
6. Die Deutschlandtickets, die von der Schule vergeben wurden, werden automatisch am 01.08. verlängert und gelten dann bis zum 31.07.2026. Bewahren Sie also bitte die Schülertickets unbedingt auf.
7. Ab Samstag, den 12.07.25, läuft die Schule im Ferienmodus. Das Sekretariat ist in der ersten Ferienwoche und dann wieder ab dem 18.08.25 telefonisch erreichbar. Am einfachsten ist es, wenn Sie uns eine E-Mail an [gymnasium@st-kaspar.de](mailto:gymnasium@st-kaspar.de) schicken.

Weiterhin gilt:

- **Bei Krankheit**

Bitte denken Sie daran, Ihr Kind krank zu melden, wenn es einmal fehlt. Die Krankmeldung kann gern per E-Mail ([gymnasium@st-kaspar.de](mailto:gymnasium@st-kaspar.de)) geschehen. Telefonische Abmeldungen (05259-986640) sollten zwischen 07:00 Uhr und 07:25 Uhr erfolgen. Wenn die Krankheit länger als einen Tag andauert, benötigen wir auch diese Information.

- **Das Smartphone**

Auch im kommenden Schuljahr gilt laut Hausordnung:

Der Umgang mit digitalen Medien erfordert eine hohe Verantwortung von uns allen. So achten wir die entsprechenden Gesetze (z. B. Recht am eigenen Bild, Persönlichkeitsrechte, Achtung der Würde der Person). Um uns allen ein konzentriertes Arbeiten zu ermöglichen, beachten wir [...] folgende Vereinbarung:

- Schülerinnen und Schüler der Sekundarstufe I schalten ihre privaten Endgeräte mit Betreten des Schulgeländes aus. Mit Erlaubnis des Fachlehrers können sie im Unterricht situativ genutzt werden.
- Für Schülerinnen und Schüler der Sekundarstufe II gilt dieselbe Regelung mit folgender Ausnahme: In Pausen und Freistunden dürfen sie ihre Geräte im Aulatrakt sowie in den Klassen-, Kurs- und Aufenthaltsräumen und den Sitzgelegenheiten nutzen. Aus Fairness gegen über den jüngeren Mitschülern verzichten sie während der Pausen auf die Nutzung in den Gängen und im Freigelände.